

EL VALOR DE UNA MUJER

Tema: Mujeres en el libro de Éxodo

05

DE JULIO

PRIMER SÁBADO



Objetivo

Mostrar en la historia de Éxodo 1 y 2 el valor que tienen las mujeres para Dios



Resultado

Una iglesia que reconoce la obra de las damas de la congregación



Proyecto misionero de las clases

«Actos providenciales»



Énfasis del Nuevo Horizonte

Evangelismo

Al director

Este programa puede ser asignado al Ministerio de la mujer de tu iglesia local. Es un programa de entradas y salidas donde cinco damas hablan en primera persona vestidas como personajes del tiempo bíblico.

Sugerencias

- ✓ Decora un mural de la iglesia con los nombres de las damas de la iglesia. Coloca un pequeño sobre, o una bolsita de tela, donde les puedan dejar palabras de motivación y ánimo a cada una en el mural.
- ✓ En la oración, pueden invitar a un caballero a interceder en favor de las damas de la iglesia.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>

<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

Apertura y parte central

Introducción (director del programa)

El libro de Éxodo, que constituye la base de nuestra *Guía de estudio de la Biblia* de este trimestre, comienza dando los nombres de los que entraron con Jacob a Egipto, y cuenta un total de setenta personas. Sin embargo, el relato paralelo de Génesis 46: 26, 27 señala que las mujeres no estaban contadas en esta lista.

Casos como este, en donde las mujeres parecen no contar en las listas de la Biblia, nos hacen preguntarnos: ¿Cuál era el valor de las mujeres en el tiempo del Éxodo? ¿Será que sin los movimientos modernos de liberación e igualdad las mujeres no tendrían ninguna injerencia en los propósitos de Dios?

El programa de esta mañana nos mostrará cómo Dios usó a las mujeres para su propósito en los primeros dos capítulos del Éxodo. Si Dios nos permite cumplir el propósito de este programa, al final tendrás la plena seguridad que Dios usa a las mujeres en cosas que los hombres no serían capaces de hacer.

Himno

Sifra: Mi nombre significa «belleza». Mi profesión era de mucha importancia para los intereses de faraón en el tiempo del nacimiento de Moisés. El faraón quería que se redujera el número de niños varones con el fin de reducir la posibilidad de una rebelión contra él. El faraón no sabía que, justamente las mujeres que no le parecían una amenaza, nos convertiríamos en el instrumento de Dios para cumplir su propósito.

A mí y a mi compañera, Fúa, nos encargaron llevar a cabo un genocidio. Pero siempre hemos trabajado en favor de la vida en nuestra profesión, y no hacerlo en ese momento era faltar a la ética de nuestro trabajo y al privilegio dado por Dios de acompañar el nacimiento de una vida. Escogimos temer a Dios a recibir los favores del faraón, aunque eso representara ser amenazadas de muerte.

Tú también, cuando escojas servir a Dios tendrás muchas amenazas y desafíos. Sin embargo, quiero animarte a mantener tu fidelidad a Dios en medio de las pruebas, meditando en las letras del himno 516, ¡Firmes y adelante!

Lectura bíblica y oración

Fúa: Mi nombre significa «esplendor» o «brillo». Junto a mi compañera, Sifra, escogimos temer a Dios y preservar la vida de los niños varones. Como recompensa, Dios prosperó nuestras familias y conservó nuestros nombres en la historia del Éxodo. La Biblia habla sobre el valor de las mujeres que se dejan dirigir por Dios. Leamos Proverbios 19: 14. A continuación, estemos de rodillas para orar.

Música especial

Jocabed: Mi nombre significa «Jehová es glorioso», y es el primer nombre registrado en la Biblia relacionado con el nombre divino «Jehová». Cuando tuve en mis brazos a Moisés, tuve la impresión que Dios tenía un propósito especial para él. Por eso lo oculté durante tres meses, hasta que no pude esconderlo más y se me ocurrió llevarlo al último lugar donde lo buscarían: el peligroso río Nilo. Sabía que era arriesgado, pero construí un arca en miniatura, lo puse en el río y el resto lo dejé en manos de Dios.

A ti, que has venido a adorar a Dios esta mañana, te invito a dejar todas tus preocupaciones en las manos de Dios. ¡El se hará cargo de todo! Siéntete bienvenido en su casa en esta mañana. Para engalanar esta bienvenida, escuchemos un hermoso regalo musical para Dios.

Panorama global

(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de obra misionera, se dirige a los maestros y sus clases)

Proyecto misionero: «Actos providenciales»

Reflexiona acerca de cómo pudo Dios utilizar el acto impulsivo de Moisés de matar al egipcio. Supón que no lo hubiera hecho. ¿Habría significado eso que los hebreos no habrían sido finalmente liberados de Egipto? Explica tus ideas al respecto.

Investiguen como clase tres textos difíciles en equipos de dos o más personas, dependiendo lo que permita el tamaño de la frase. Compartan en una página la manera correcta de interpretar ese pasaje con todos los miembros de la clase.

Nota: Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

Relato misionero

(Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).

María: Tal vez tenía unos once años cuando tuve que cuidar a mi hermano en el Nilo. El río no era solamente peligroso para él, sino también para mí, pues los cocodrilos son una amenaza para cualquiera. Pero más allá de eso, Dios me dio la sabiduría para responder rápidamente al imprevisto de la llegada de la hija de faraón. De esa manera Moisés volvió a mi casa con la aprobación de la casa real y nuestra propia madre se encargó de cuidarlo. Escuchemos las maravillas de Dios en todo el mundo a través del relato misionero.

Nuevo Horizonte

Hija de faraón: Aunque soy la mujer de mayor nivel social en toda esta historia, soy la única que no es llamada por nombre. Sin embargo, Dios me convirtió en el seguro de vida del pequeño Moisés. Aunque mi padre declaró el decreto de muerte para los niños hebreos, no podía hacer más que rescatar ese bebé en aquel momento. Dios ha puesto las mujeres en lugares de influencia como equilibrio a la maldad de hombres sanguinarios y despiadados como mi padre. Damos paso al *Nuevo Horizonte* de este sábado.

División en clases

Informe secretarial

Las mujeres de la historia de hoy no se rebelaron abiertamente ni se sindicalizaron para desafiar la orden de faraón. Tampoco levantaron pancartas o reclamaron derechos civiles. A pesar de eso, lograron lo que una rebelión armada no podría haber hecho: inhabilitar las amenazas de faraón. Escuchemos el informe secretarial.

Tiempo de la lección

Esta semana comenzamos nuestra nueva *Guía de estudio*. Comencemos con nuestra primera lección: «Opresión: el trasfondo y el nacimiento de Moisés».

Clausura del programa

(El Club de Lectura puede ser dirigido por el director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de publicaciones de la iglesia).

Club de Lectura

Empezamos el trimestre con un interesante libro en nuestro **Club de Lectura**: *Empezar de nuevo*. Para adquirirlo de forma individual o como clase puedes acercarte a su librería IADPA o al director de Publicaciones de nuestra iglesia. Esta semana leeremos la **Introducción**. Conocerás las ideas del Dr. Jon Paulien que serán desarrolladas en este interesante libro.

Conclusión

Las mujeres son más poderosas de lo que nos es posible estimar. Como influencia para el bien o para el mal, son más sagaces y persistentes que muchos hombres. Por eso, es necesario que cada mujer de nuestra iglesia, sin importar su edad, nivel social, nacionalidad o raza, ponga todos sus talentos y capacidades en las manos de Dios. Él convertirá a cada hermana en una vasija útil para él, y una bendición para todos los que la rodean.

Himno final: 261, *Salvador, a ti me rindo*.

Oración final.